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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 25 de janeiro de 2013 

 

----- Aos vinte e cinco dias do mês de janeiro do ano de dois mil e treze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr.ª Liliana Clementina 

Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso e Dr. Adelino da Silva Cunha. 

Esteve ausente, por motivo justificado, o Sr. Vereador Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------------

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente usou da palavra para 

prestar informações sobre o modo como decorreu o “XIV Encontro Concelhio de 

Cantares de Natal e de Reis”, realizado no domingo, dia treze de janeiro. O Sr. 

Presidente declarou que o evento foi muito participado quer pelos Grupos de Cantares 

quer pelo numeroso público presente e elogiou o empenho e as atuações de todos os 

participantes. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, o Executivo Municipal apresentou, em conjunto, um voto de pesar 

pelo falecimento do Sr. Dr. José Leite Machado, tendo sido relevado o seu trabalho em 

prol do desenvolvimento do Concelho. -----------------------------------------------------------

----- Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. -------------------------------------------------------------------------------------------

----- Pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. Adelino Cunha para abordar, mais uma 

vez, a falta de eficiência dos Serviços da DSUA do Município no que se refere à 

faturação do consumo de água, tendo salientado que esta faturação anda muito atrasada 

e, nos meses de acerto de contas, o valor das faturas é exagerado. Segundo o Sr. 

Vereador, passam-se meses com valores residuais e, em certos meses, esses valores 

disparam de forma exagerada, obrigando os consumidores a suportar montantes 

desequilibrados. -------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o mesmo Vereador pediu informações sobre o funcionamento do 

Bar da Fronteira da Portela do Homem e, também, que lhe fossem fornecidos dados 
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sobre a receita dos parcómetros na Vila do Gerês e na Vila de Terras de Bouro, para ter 

uma noção mais precisa da afluência de visitantes e turistas. --------------------------------- 

----- Usou da palavra o Sr. Presidente para informar que o Bar da Fronteira da Portela 

do Homem continua concessionado ao mesmo arrendatário do ano anterior, uma vez 

que o contrato de conceção está em vigor. Informou que o referido bar não tem 

funcionado nos últimos meses, talvez por ser o período de inverno. Quanto aos 

montantes da receita dos parcómetros, o Sr. Presidente informou que fornecerá esses 

dados na próxima reunião. ------------------------------------------------------------------------- 

----- Registou-se de seguida a intervenção do Sr. Vereador Dr. António Afonso, 

corroborando a opinião transmitida pelo Sr. Presidente relativamente ao “XIV Encontro 

Concelhio de Cantares de Natal e de Reis”. -----------------------------------------------------

----- Continuando, o mesmo Vereador solicitou que lhe fosse fornecida cópia dos 

seguintes documentos: auto de consignação das obras de saneamento básico na 

freguesia de Carvalheira; relatório final do investimento referente ao arrelvamento do 

campo de futebol da Pereira, no Gerês; relatório de contas do Centro de Animação 

Termal do Gerês, da Marina de Rio Caldo e da Casa dos Bernardos, em Santa Isabel do 

Monte, relativo ao ano de 2012; relatório do protocolo estabelecido com a AJAP. O Sr. 

Vereador solicitou ainda informações sobre as seguintes aspetos: procedimento adotado 

pela autarquia para cumprir a redução de trabalhadores, de acordo com o artigo 48.º da 

Lei do Orçamento de Estado para 2012; ponto da situação do muro junto ao Centro 

Escolar de Terras de Bouro que ameaça cair e das obras do Parque da Vila e do Natur 

Parque. Por último, o mesmo Vereador questionou o Sr. Presidente se tinha recebido 

convite para a visita oficial do Sr. Ministro da Administração Interna, Dr. Miguel 

Macedo, às obras do Quartel dos Bombeiros Voluntários de Terras de Bouro, agendada 

para o dia dois de fevereiro. ------------------------------------------------------------------------ 

----- Para responder às questões ou esclarecer as situações apresentadas pelo Sr. 

Vereador Dr. António Afonso, usou da palavra o Sr. Presidente. Sobre o auto de 

consignação da obra de instalação das redes de distribuição de água e drenagem de 

águas residuais na freguesia de Carvalheira, o Sr. Presidente declarou que na próxima 

reunião deste órgão fornecerá ao Sr. Vereador uma cópia desse auto. Sobre o 

investimento no campo de futebol da Pereira, no Gerês, o Sr. Presidente informou que a 

Câmara Municipal transferiu para o Grupo Desportivo do Gerês, que era o dono da 

obra, a importância de 300.000,00 € mais IVA, de acordo com o contrato-programa de 

desenvolvimento desportivo aprovado por maioria em reunião do executivo municipal. 
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Este valor, referiu o Sr. Presidente, engloba os trabalhos de movimentação de terras, 

drenagem, colocação de piso sintético, construção de bancada e mais algumas 

intervenções que de momento não recorda. Acrescentou que não estão incluídos no 

valor acima apresentado os custos com a pavimentação dos acessos, arranjo do parque 

de estacionamento, alguns arranjos exteriores, obras de recuperação dos balneários 

antigos, entre outras obras menores. Estas acções de beneficiação do espaço envolvente 

ao recinto desportivo não estavam previstas, mas o executivo em permanência decidiu 

executá-las de forma a aumentar a eficiência e a atratividade daquele espaço desportivo 

e de convívio. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente à redução do número de funcionários da autarquia, tal foi 

parcialmente conseguido com os funcionários que se aposentaram em 2012. Quanto ao 

relatório de contas do Centro de Animação Termal do Gerês, da Marina de Rio Caldo e 

da Casa dos Bernardos, em Santa Isabel do Monte, relativo ao ano de 2012 e ao 

relatório do protocolo com a AJAP, o Sr. Presidente referiu que entregará ao Sr. 

Vereador tais documentos na próxima reunião deste órgão. ---------------------------------- 

----- Sobre o muro do Centro Escolar de Terras de Bouro que, alegadamente, ameaça 

cair, o Sr. Presidente voltou a informou, como já tinha feito na reunião anterior, que os 

técnicos do Município procederam a uma análise da estrutura desse muro e estão, neste 

momento, a avaliar todo o processo que envolveu a sua construção e a sua inclinação a 

fim de se apurarem responsabilidades e de se proceder a uma intervenção no local. ------ 

----- Quanto às obras do Natur Parque, o Sr. Presidente informou que as mesmas estão 

em curso e já foi adjudicada a recuperação da estrutura em betão da antiga britadeira 

para Centro Interpretativo de Vilarinho da Furna e da Serra Amarela. Quanto às obras 

do Parque da Vila, o Sr. Presidente informou que continua a aguardar uma decisão da 

Comissão Diretiva do ON.2 sobre o pedido de reapreciação e reprogramação 

apresentado pelo Município. ----------------------------------------------------------------------- 

----- Para terminar o período de respostas e esclarecimentos, o Sr. Presidente confirmou 

que tinha recebido um convite da Direção dos Bombeiros Voluntários de Terras de 

Bouro para a receção ao Sr. Ministro da Administração Interna que virá visitar as obras 

em curso no Quartel daquela instituição. O conhecimento que tem dessa visita resulta 

apenas do convite dos Bombeiros Voluntários, concluiu. ------------------------------------- 

----- Para encerrar o período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente pediu 

autorização para introdução na Ordem de Trabalhos de um relatório da Técnica de Ação 
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Social, para isentar uma família carenciada do pagamento de juros de mora referente à 

renda do ex-quartel da GNR do Gerês, o que foi aceite por unanimidade. ------------------ 

 

(Segue-se a transcrição da minuta) 

 

----- Sendo 11 horas e 25 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


